
 

 

 

 

 

 

熱中症予防と業務改善と学力向上 

校長 桃北 紀和 

エアコンの工事もいよいよゴールが見えてきました。21日以降に試運転開始と聞いています。

放送設備の更新とあわせ，令和の記念するできごととなりました。 

運動会へ向けての練習も本格化しています。昨年，熱中症予防指針が出され，気温 31度以上で

は屋外での運動が原則禁止されました。それを受けて，今年度は 11月３日に運動会を実施するこ

ととしました。練習にはよい季候ですが，場合によっては当日寒いかもしれません。応援席での服

装など考えていきたいと思います。 

同時に運動会の種目を 32から減らし 22程度で行いたいと考えています。これは，寒さ対策から

開始時刻を１時間くり下げて９時半開始とすることと，来年度から始まる英語等の授業時間確保や

教職員の業務改善の観点からです。特に地域館対抗リレーについては，事前にまち作り協議会の意

見をお聞きし，学校運営協議会で議論していただいて取りやめの結論を出させていただきました。

皆さん楽しみにされている競技ですが，今後の選手と練習時間の確保の観点から判断しました。 

学力向上のためにはある程度の授業時間を確保したいところです。どの学校も知恵を出し合って

います。本校と同じように運動会の種目を減らし学習発表会を取りやめた学校，本校では行ってい

ませんが，１学期や３学期の遠足を取りやめたり宿泊学習を１泊２日に短縮したりした学校，月曜

日を６時間にしたり，水曜日の午前中を５時間にして一日７時間の日を作ったりした学校。英語が

増える代わりに減らしていいものが示されていないので，授業時間確保のためにどの学校も苦しい

決断を迫られ判断しています。 

また，本校の課題である国語の長文を書く力や制限された字数に意見をまとめる力などを身につ

けさせるために，新聞記事の活用や過去の調査問題を宿題や授業の後半でさせています。御家庭で

の見届けをしていただければありがたいです。 

教師の業務改善をしつつ，本校の課題解決に向けた授業，家庭学習の在り方や行事の精選等を進

めていきたいと考えております。いろんな機会に御意見等いただけたらありがたいです。市来の子

どもたちのために，まずできることから取り組みたいと思います。 

 市来中学校・市来小学校・川上小学校の 3 校は，市来愛友会が主催する「まちづくり標語」に取り組

んでいます。今年の入賞作品を紹介します。 

特選 1 年 下馬場 萌未 「おはようと ニコッとわらって 市来っ子」 

特選 1 年 西之園 勝仁 「だいじょうぶ みんなが市来の みまもり隊」 

特選 5 年 高 橋 紅乃 「あいさつが あふれる市来に 花が咲く」 
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全国学力・学習状況調査から 
全国学力・学習状況調査の結果が公表されました。 
今回から，基礎・基本と活用力を問う課題が統合

され，総合的な出題形式になりました。県において
は，国語で全国平均を上回りましたが，本校は全国
平均を下回る結果が出ています。算数においては，
県平均に近い結果が出ていました。 
 児童質問紙においては，算数に対する意識が高い
のに比べ，国語の学習への意欲や授業理解に対する
消極的な意見が多かった結果が出ています。そこで，
指導方法の改善に生かすために，校内研修を充実さ
せ，対策を講じています。 
今後も，授業の改善や家庭学習の充実に努め確か

な学力の定着に努めていきます。 
 国語 算数 

本校 ６１ ６４ 
県 ６６ ６５ 
全国 63.8 66.6 

 

 ５年生「秋の集団宿泊学習」  
 9 月 24 日から 2泊 3日，5年生が南
薩少年自然の家で集団宿泊学習を体験し
ました。これまで 1 学期に実施していた
集団宿泊学習でしたが，1 学期の授業時
数の関係で，運動会を 11 月に移動した
ことで，2学期に実施できました。 
 期間中は天候にも恵まれ，計画してい
た活動を行うことができました。特に，子
どもたちには，カヌー体験が心に残った
ようでした。 

入賞おめでとうございます 

【第３回黎明の地ふるさと短歌大会（小学生の部）】 
最優秀賞 ６年  竹下 颯  
【地かえて祭 俳句コンクール】 
最優秀賞 ２年 福山里依咲・５年 石堂 未遥 
優秀賞  １年 萩原万記子・２年 北ノ園康生 
     ５年 濵嵜 夏帆 
入 選  １年 外薗 青來・２年 大迫 愛瑠 

    ５年 桃北 花温・6年 松本 凛香 

 今年度の第 3回幼小中一貫教育全体研修会が 9月３０日（月）に市来小学校で行われました。この

会では，授業を通して校種間の児童理解や授業力向上につながる指導方法について話し合います。 

今回は，今年度中学校でも道徳が教科化されたことから，1 年生と 6 年生で「特別の教科 道徳」

を参観していただきました。授業研究では，鹿児島大学髙谷准教授のレクチャー後，本校の研修スタイ

ルである「省察」によるワークショップ型の話合いを幼稚園（保育園）や中学校の先生方にも体験して

いただきました。 

 幼稚園の先生方の感想では，「幼稚園でも自分の考えを言葉にして表現する力を育てたい。」「心情メ

ーターを使う方法は，幼稚園でも利用できるのではないか。」等，アプローチカリキュラムにも生かせ

るものがありました。 

 中学校の先生方の感想では，「ファシリテーター」についての好意的 

意見が多かったようです。「小学校でここまで指導しているなら，中学 

校の話合い活動も広がりが期待できる。」といった意見も聞くことがで 

きて，幼小中一貫教育の発展につながったことを確信しました。 

 これからも幼小中の連携を深めて，指導力向上に努めていきたいです。 

 

１日(金)地域が育む「かごしまの教育」県民週間（～7 日） 

 3 日(日)第 73 回秋季大運動会  

 5 日(火)代替休日 

 6 日(水)市音楽発表会(４年，市文化センター) 

 7 日(木)ＰＴＡ防犯パトロール（3 年１組） 

８日(金)高齢者とのふれあい活動 （４年生） 

１１日(月)まつぼっくり読み聞かせ（１組） 

     集金日（～１３日） 

１２日(火)命の日，避難訓練(火災想定) 

市来クリーン作戦(高学年) 

教育相談期間（～２２日） 

１３日(水)川上小との交流学習，クラブ活動 

１４日(木)県国公立幼稚園・こども園研究大会 

※ 市来幼稚園会場（市来小校庭・体育館使用） 

１５日(金)秋の一日遠足  

１６日(土)ＰＴＡ防犯パトロール（3 年１組） 

１９日(火)市来クリーン作戦(中学年) 

     いもほり体験（幼小合同） 

２１日(木) 家庭学習強調週間(～２７日) 

２２日(金)市来クリーン作戦(低学年) 

２４日(日)市地区対抗駅伝競走大会 

２５日(月)スクールカウンセラー来校(午前) 

２８日(木)市英語暗唱スピーチ大会（アクアホール） 

２９日(金)芸術鑑賞会  

 加えて，引率した職員にとって
は，野外炊飯の手際のよさや，他校
との交流での堂々とした発表や積
極的に触れ合う態度など，多方面で
活躍する姿に感心することでした。 
この経験を生かして，協力の輪を

大切に学校行事などでも活躍して
ほしいものです。 


